

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

céntimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

LA CIENCIA AL SERVICIO DEL CACIQUISMO

## Comedia dramática

El señor Elizaicín, director de «El Correo», es á la vez presidente de la Asociación de la Prensa Alicantina. En repetidas ocasiones y siempre con plausible oportunidad, el señor Elizaicín ha mediado en las polémicas habidas entre periodistas y de justicia es, reconocer que sus gestiones fueron siempre coronadas por el éxito, no solamente por las acertadas gestiones, sino también porque los contrincantes olvidaron sus resquemores, cuando les fué invocado el espíritu de compañerismo y la fraternidad, que á todos debe unirnos. Y por eso, por saber y constarnos que el señor Elizaicín es un excelente camarada, nos extrañó sobremanera la publicación en «El Correo» de la carta del señor Nogueroles, carta que no contiene más que un insulto para quienes, como nosotros no lo merecemos.

Refutara el señor Nogueroles nuestra campaña contra la gestión facultativa de dicho señor, en el Manicomio de Elda y nada diríamos. Pero ¿dónde y cuándo desmiente el señor Nogueroles la veracidad de nuestras palabras?

Leemos y releemos la misiva y en ella no hallamos otra cosa que frases gruesas que solo un culpable, incapaz de justificarse ante una acusación concreta y clara, como la formulada contra el señor Nogueroles por estimados colegas y por nosotros.

Dice el señor Nogueroles que hemos atacado su honra y esa expresión es una falsedad. Nosotros no hemos ni pensado zaherir su honorabilidad privada en el terreno particular. Hemos combatido al señor Nogueroles como profesional y en este sentido afrontamos las consecuencias de nuestra conducta sin jactancias, pero sin temores.

Apremios de espacio nos obliga á ser breves, por hoy, prometiendo mañana seguir nuestra tarea.

## Postal diaria

Los progresos sociales se operan en razón directa con el progreso de la mujer hacia la libertad y las decadencias del orden social se operan en razón directa con el decrecimiento de la libertad femenina.

CHARLES FOURIER.

Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO

COSAS DEL DIA

## El patio de caballos

Al señor don Antonio Vinaixa, ilustre doctor y gran amigo.

Han sido muchas las veces, en que, movido por una curiosidad cruel, he permanecido tardes enteras en el patio de caballos, presenciando el arrastre de los que iban muriendo en la lidia.

Poco me importaba la fiesta que se verificaba en el ruedo. Las corridas de toros, son como las funciones de teatro: para comprender la mecánica de escena, hay que estar entre bastidores; de igual forma, para penetrar en el alma de esa fiesta, hay que situarse en la puerta de arrastre.

Allí es donde el pensamiento se ahonda en investigaciones, llegando á exteriorizar esa fiesta brutal tan nuestra.

Desde fuera, en donde las faenas de los diestros sustituyen á las caídas mortales de los picadores al probar los caballos, á las agonías de los penos, á las interjecciones del contratisa, á los trabajos del veterinario para reanimar á los pobres brutos, que medio muertos, salen nuevamente al ruedo.

El público no se dá cuenta exacta de lo que ocurre dentro, porque no lo vé; de la misma manera que un monosabio oculta con arena las huellas de sangre que quedan en el ruedo.

La ética de esa fiesta está dentro; en los pasillos, oyendo el griterío de los de fuera; contemplando el piquete de la guardia civil con los mausers cargados, que siempre acude á esta fiesta; en la sala de la enfermería con los médicos de guardia y el botiquín abierto con las hilas, vendas, gasas y ácido fénico; en la pila de operaciones dispuesta á servir; en el cura, dispuesto á prestar sus auxilios espirituales; en el ataúd, por si acaso hiciese falta...

¡Todo preparado! ¿Qué fiesta es esa que se teme tan funestos resultados? ¿Qué público, que necesita toda esa guarnición para contenerle? ¿No da esto vergüenza?...

Y luego, lo que más admira y espanta, es el patio de caballos, que más parece la sala de un matadero.

Vereis pocos espectadores en este sitio; huyen de este cuadro, no llega la corrupción á tal extremo. Os aseguro que son pocos los que no protestan de esta fiesta, ante este apoteosis final.

Es la respuesta que se puede dar á los aficionados á la estética de esta fiesta.

Es más...

Es el escarnio, la vergüenza, el resultado...

Tiene algo de batalla campal, de mazmorra de la Inquisición, de escena druidicida...

Dantón, se hubiese asustado más, viendo un patio de caballos, que presenciando desde su balcón, la ejecución de Luis XVI. Hamlet hubiera continuado viendo muertos por todas partes y Nerón no hubiera querido ver más sangre, más despojos.

Esos caballos muertos, con la cabeza y el cuello estirado, las patas recogidas y el vientre hecho girones, nos hablan de la fiera de nuestra raza.

Más allá, en una cama de la enfermería agoniza un hombre. El público, se apiña á la puerta, ávido de noticias. Un viático entra, solemne, en la estancia. Y el público desfila preocupado y triste; triste, sí. Es el único homenaje que rinde á la memoria del torero aquél, tan bueno, tan bravo, tan caritativo...

Y en su desfile, el público, pasa por el patio de caballos, y vuelve la cabeza ante la repugnante visión.

Entonces la sangre tiene otro color, se vé más abundante por el suelo.

En el ruedo, suponía arte, alegría, placer; se pedía con abundancia; más caballos, más sangre. Ahora, esa misma sangre da repulsión, causa pesar, vergüenza.

La gente sale, en tropel á la calle. Es el mismo público descendiente de aquél que aplaudió á Cara-Ancha, á Cúchares, á Chiclanero. Que por la mañana asistía al rosario de la aurora, por la tarde, á la ejecución de un ree en la plaza pública y por la noche bebía manzanilla y chatos de vino en las tabernas y botillerías de la época, y más tarde, rondaba por las calles y encrucijadas del barrio y acribillaba á arcabuzasos al primer rival molesto que se pusiera al paso.

Viendo el patio de caballos, pensaréis en los patios de presidio un día de riña, en las Salas de la Santa Inquisición, en los circos romanos, terminado un torneo entre gladiadores ó en los despojos humanos que dejaban sobre la arena los tigres y leones, hartos ya de carne de cristianos.

Unid á este cuadro, uos lienzos de Zuloaga, unos tipos de Goya, compuestos de una maja, un mendigo, un cura, unos familiares del Santo Oficio y un soldado, cansado de pelear lejos de su patria, y obtendréis un símbolo más de nuestra raza.

Y si queréis que resulte más castizo, añadidle unas seguidillas andaluzas ó unas saetas sevillanas acompañadas de una guitarra que sabe hablar

de hambre y de borrachera, de duelo y de festín; de llanto y de risa; que acompaña á las mujeres en sus coplas que insultan, que desafían; que los mueve á bailar, sus danzas grotescas, lascivas y antiestéticas.

Todo eso y mucho más, unido á las desdichas de nuestra historia, se puede pensar, para obtener el portfolio de España y la leyenda de nuestra Raza.

EUGENIO PAGAN

Alicante.

## CHINITAS

Hace más de un mes nuestro aristocrático alcalde, publicó un bando haciendo saber á los dueños de los perros la responsabilidad en que incurren al no ser inscritos en la sección correspondiente y por lo tanto la necesidad de que dichos perros salgan á la calle llevando bozal.

Pues bien, desde la fecha en que se publicó dicho bando existen más perros vagabundos que antes y que no pasa día que los señores facultativos de guardia de la Casa de Socorro no tengan que curar algunos mordiscos á muchas personas.

¿Señor alcalde? ¿Para qué esos bandos si no tienen que cumplir sus subordinos con las órdenes de S. S.?

Menos «pestin» y más administración es lo que deseamos los alicantinos.

Después del mitin y manifestación del miércoles, ¿qué deben hacer los señores diputados provinciales del turno? Pues, largarse con viento fresco; hay que tener en cuenta que ayer lo hacia fresco,—á sus respectivas fincas á saborear «el dulce far niente».

Si no lo hacen así, habrá que celebrar otro mitin seguido de manifestación para pedir al Gobierno que aquí necesitamos y queremos hombres que sientan subir el rubor á sus mejillas y no consientan que se les diga ineptos, y malos administradores ó en caso contrario pedir su dimisión de forma más convincente.

TIRABEQUE

## El fantasma regionalista

El debate sobre la contestación al discurso de la Corona está ofreciendo en el Senado algún interés.

Vuelve á plantearse el problema del regionalismo catalán y hablando de él consumió el Sr. Junoy una gran parte de la sesión.

El discurso del antes senador repre-



blicano y ahora súbdito del conde de Romanones, se presta á muy amargos comentarios.

El regionalismo catalán no es un problema, es un fantasma molesto, y como ya pasaron los tiempos en que el ánimo se sobrecogía por la visión de los duendes, preciso es que los Gobiernos desechen temores y no toleen amenazas.

Es Cataluña por su laboriosidad, por su pujanza comercial é industrial digna de todos los respetos; pero no es ni debe ser cosa distinta de lo que son las demás regiones españolas.

Ni diremos nosotros como dicen algunos que lo único malo de Cataluña son los catalanes; pero desde luego es innegable que cuando los representantes de Aragón, ó de las Castillas, de Andalucía ó de Extremadura piden la protección del Estado para sus regiones, lo hacen con el tono con que los hijos solicitan de las madres, y cuando los catalanes demandan algo se expresan de la manera como los amos mandan á los vasallos.

Nunca solicitan favor, siempre exigen con amenazas más ó menos encubiertas, y siendo Cataluña la región más favorecida por todos los Gobiernos, de allí llegan siempre á los poderes públicos las censuras más acres.

En los oídos de los buenos españoles suenan mal las palabras regionalismo, catalanismo y no digamos separatismo.

Si en Cataluña no se hablara más que de españolismo, otras serían las simpatías que aquella región y sus hombres inspiraran.

Pero no se levanta en el Parlamento ó en el mitin un hombre político catalán que no hable de «su país», y piden, como se hizo claramente, la autonomía, y cuando se refieren á España, no siendo para pedir, parece que nombran á una nación extranjera.

Llega algún catalán á calificar á España de madrastra, y sin comprender el insensato que es España cuando tales cosas oye quien debería calificar á ciertos hijos de hijastros.

Dejemos esto, que sólo el recordarlo hace subir el rubor á las mejillas, y pidamos al Gobierno que dé por no oídas las palabras del Sr. Junoy cuando éste decía que era necesario dar á Cataluña soluciones en las cuales venga á concederse á aquella región el modo de que, dentro de sus peculiares intereses, pueda ella misma gobernarse y hacer los desenvolvimientos que crea precisos.

Fueron las anteriores palabras subrayadas por grandes murmullos del Senado español. Que en los murmullos queden ahogadas.

Lamentamos el primer acto realizado por el Sr. Junoy después de haber ingresado en el partido liberal. ¡Bendita sea Cataluña española y bendita España, madre de todas las regiones!

Con el fantasma del regionalismo no hay que hacer cosa distinta que lo que se hace con los mozos pueblerinos que por ver á la novia se ligan en una sábana y rondan los tejados: ¡Saltar la carcajada y á lo sumo dar un escobazo á tiempo!

RAMON RIPOLL

Letras y grabados de maderas  
Sagasta, 55

## Ridiculeces

Por el solo hecho de ser el señor Francos Rodríguez, director general de Comunicaciones y cumpliendo en parte con su deber implantó el servicio de automóviles para la conducción de la correspondencia entre tres pueblos de esta provincia, ha sido nombrado hijo adoptivo de Crevillente, de Elche y de Alicante, además de darle sus apellidos á tres de las principales calles de las ciudades citadas y de poner lápidas que perpetuen su nombre.

Pues si el cumplir á medias con su deber ha proporcionado tales honores al Sr. Francos Rodríguez ¿qué recompensa hubiérase otorgado si el señor Francos Rodríguez se hubiese sacrificado por la circunscripción en algún momento?

Glorificar á un individuo que no ha contraído méritos para ello es tocar el ridículo, estimables Ayuntamientos de Crevillente, Elche y Alicante.

Ya en el camino de las adopciones, nómbrasele hijo adoptivo de todos los pueblos de esta provincia y por falta de padres no quedará descontento el Sr. Francos Rodríguez.

## Concepción Baeza

PROFESORA EN PARTOS

Comadrona que fué de la Beneficencia.—Asistencia de partos á domicilio.—Academia preparatoria para la carrera de matronas.—Hospedaje para embarazadas.—Carretera de San Vicente, número, 33; piso primero.

## L. Agulló

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble.

Clases diarias.—Honorarios módicos Virgen de Belén, número 9, principal

## De policía

En cumplimiento de órdenes recibidas de la Dirección general de Seguridad uno de estos días saldrán para la frontera portuguesa cuatro agentes de policía afectos á la Jefatura de esta región.

Los inspectores designados son los señores Verdesoto, Fernández, Rosell y Romero.

El comisario general de Policía señor Juana ha comenzado su labor de inspección en Valencia, por lo que respecta á la manera cómo se prestan los servicios; sin perjuicio de la información, de carácter reservado, para formar juicio exacto acerca de la probidad é inteligencia de todos los funcionarios.

## Compra y venta

de muebles usanos. También se compra plomo viejo á 0'45 ptas.; zinc, á 1 pesetas; metal á 1'25 y cobre á 1'80 ptas. kilo. También se compra lana usada de colchón desde 1'50 á 2 pesetas kilo en el baratillo de la calle de Zaragoza, número 2.

## J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Altamira, 12 (antes Princesa)

## Ironías...

EL MITIN DEL HAMBRE

Decididamente soy un cualquier cosa mejorando lo presente.

La comisión organizadora del mitin que se celebró el otro día en la plaza de toros, invitóme para que tomara parte y dijera algo de mi extenso repertorio.

Allí hubiera demostrado una vez más mis grandiosas dotes como orador, pero una mala interpretación de mi criada me privó de ello; ya que «no pudo ser», me haré la ilusión de que estoy en el mitin y les diré á ustedes algo de lo que me tenía estudiado.

¡Vaya calor!

Queridos ciudadanos y viceversa:

Somos dignos de llevar una albarda y de seguir tirando del carro donde pasea sus crímenes toda esa plaga de caciques que sufrimos porque somos unos cobardes que ni siquiera valor tenemos para hacer salchicha catalana de sus cuerpos, y porque ayer como hoy y como mañana, volveremos á consentir sean nuevamente sacados de las urnas para proseguir con sus fechorías.

Todos, absolutamente todos, somos culpables más ó menos directos de este bandidaje que nos administra de una manera tan desastrosa.

No son ya los políticos los responsables de lo que ocurre en la caridad oficial; esa caridad tan llevada y traída estos días; esa caridad tan mentida y tan escarnecida. Somos nosotros.

Es el pueblo que vé con indiferencia de bestia cómo se deja morir de hambre á seres inconscientes, el mayor responsable.

Es el pueblo que dá por bien hecho cuanto del cacique mana; de ese cacique sin entrañas que arroja á los hijos del placer en la Inclusa y luego les condena al hambre eterno.

Somos frívolos; somos impresionables; somos del momento.

Mañana ya no recordamos lo que ayer pasó.

Basta un pequeño acontecimiento para olvidar una gran catástrofe.

Si los diputados provinciales son culpables del desastre y la deshonra de la Diputación, para algo son las leyes; para algo son los jueces; para algo son los presidios. Que se les pida responsabilidades caso de ello, ó que sean agraciados con la Gran Cruz de Beneficencia y el Toisón de Oro, de propina.

Además también debemos proponer una fuerte pensión vitalicia para el médico del manicomio de Elda.

Ahora vamos en compacta manifestación al Gobierno civil y ¡ya veréis, ya! el caso que se nos hace. ¡Maldito si les importa á los políticos todos los lamentos del pueblo y los suspiros de los que no saben rebelarse de una manera franca y contundente!

Lloremos, pues, como mujerzuelas, ya que como hombres no sabemos imponernos.

He dicho.

SINTIERRA.

## Al público

¿Queréis componer vuestro reloj bien y económicamente? Llevadlo al taller de Victoriano Arques, Sagasta, num. 95 planta baja.

## Cosas que pasan

Entre otras enormidades, se dijo ayer en la sesión celebrada por la Diputación provincial:

«Que las embarazadas «cumplidas» llegan á la Casa de Maternidad y no se las recibe; que las carreteras están abandonadas; que no se abonan las estancias por alojamiento materno de acogidos del Hospicio y que hay asilados que lo están ilegalmente.»

La Diputación se dió por enterada, y no tomó determinación ninguna. ¿Para qué?

Lo esencial es que los diputados cobren sus dietas, y mientras no se las dejen de pagar, no han de preocuparse de ñoñadas por ese estilo sus señorías.

Después de celebrar una conferencia con el general Joffre, un periodista francés opina que los aliados tienen proyectado un plan de ofensiva general, y que piensan ponerlo en práctica. ¿Y esperan sin duda á que Italia sea aplastada por los austriacos?

En efecto: es un plan.

De «El Socialista»:

«Se anuncia el arribo á las playas de la Monarquía de varios naufragos del republicanismo.»

Pues ya se sabe.

Los naufragos que arriban á las playas son los únicos que se salvan.

Los que no arriban, se ahogan.

De «El Liberal»:

«Las Cortes españolas están constituidas. ¡Quiera la suerte darlas propicia y poner el acierto por norma en su conducta!»

Lo que decía el grupo del cuento

—Si te vieras en la presencia de Dios, que no te verías...

Dijo ayer el Sr. Cambó explicando el voto de los regionalistas al Sr. Villanueva:

«—Lo hemos votado en primer término porque lo consideramos como una autoridad que representa á la Cámara y no al Gobierno solamente, y en segundo lugar, porque como tendremos en su día que requerirlo en debates en que estaremos en frente del Gobierno, queremos contar con la autoridad que nos da la emisión de nuestros votos en su favor.»

Es decir, que en el mismo momento de votar, anuncian el envío de la cuenta.

Esto es muy regionalista catalán.

Recojemos el rumor de que pronto será jubilado el secretario del Ayuntamiento con el sueldo de 5.000 pesetas anuales y en su sustitución se nombra á D. Enrique Ferré, abogado, concejal y director de «El Día», con 6.000 pesetas.

Ya que el Sr. Ferré no pudo cojer el momio de las Obras del Puerto, lo cojerá en el Ayuntamiento. ¡Ojo, señores, ganos de inquilinato!



## Un mitin

Federación de ferroviarios españoles, (Sindicato de Andaluces) Sección de Alicante.

Compañeros: Con objeto de propagar la unión entre todos que tan convenientes resultados ofrece, para después de una vez todos unidos como un solo hombre, dar la batalla final a la Compañía, con las más probalidades de éxito posible, se celebrará un mitin hoy día 3 a las 9 de la noche en el Centro Obrero, Avenida de Zorrilla; número 2, y a las nueve de la noche; en cuyo acto harán uso de la palabra, el delegado del Comité Nacional, Segundo del Tronco, y el del Sindicato, Evaristo Navarrete.

No dudamos acudiréis todo a acto tan trascendental como importante, el que será al principio de la reorganización completa y sólida de todos los compañeros, para evitar tanto vejamen y atropellos.

Alicante 2 de Junio de 1916.—La Directiva.

## Buena proporción

Se venden en buen estado seis conjuntos de mjm con caballetes y poleas de reducción, propio todo para instalación de electromotor con sus correspondientes accesorios.

Razón: Sagasta, 22, taller de planchado mecánico, Alicante.

## Convocatorias

### LOS ZAPATEROS

Se convoca a todos los socios de la sociedad de zapateros «La Unión», a junta general ordinaria para el lunes 5 del corriente a las 21 de dicho día.

Se suplica la asistencia de todos los asociados.

Alicante 3 de Junio de 1916.—La Directiva.

## Carnet del viajero

### Ferrocarril de M. Z. A.

Correo Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas. Llega a las 8.—Tren mixto: Sale a las 22. Llega a las 6:45.—Correo Andaluces: Sale a las 14:30. Llega a las 12:38. Corto de Almansa: Sale a las 17:40. Llega a las 21:05

### Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torre Vieja. Sale de Alicante a las 6:30. Llegada a las 10.—Tren correo: Sale de Alicante a las 4:5. Llega a las 11:55.—Tren corto: Sale de Alicante a las 4.—Tren mercancías a Zenea y Torre Vieja: Sale de Alicante a las 4:50.—Tren corto de Elche: Sale de Alicante a las 13.

### Línea de la Marina

Salida de Alicante a las 10:44. Entrada a las 15:35.—Llegada a Denia a las 14:15. Salida a las 11:45.

### Servicio de automóvil Hotel Victoria

Salida de Alicante a las 14:30. Llegada a las 9:30.—Salida de Alcoy a las 6:30. Llegada a las 9:30.

### Servicio de diligencias

Posada del Baiseto: Para Santapola, a las 9:30. Para Agost y Bosot a las 14.—Posada de «La Unión»: Para Relieu a las 13.—Para Alcoy a las 12:50.—Para Aguas, a las 13.—Para Santapola a las 14.—Automóvil: Para Ibi a las 14.—Para Jijona a las 15:30.



# Plaza Toros de Alicante

EMPRESA «TAURINA DE LEVANTE»

GRAN CORRIDA DE TOROS DE MUERTE

PARA EL 29 DE JUNIO DE 1916 (FESTIVIDAD DE SAN PEDRO)

ESPADAS

Paco Madrid \* Saleri II \* Ballesteros

6 bravos y escogidos toros 6

de la reputada ganadería del DUQUE DE VERAGÜA

A LAS CUATRO Y MEDIA EN PUNTO

PRECIOS

ENTRADA UNICA . . . . . 3'50 pesetas  
Media entrada para niños y militares . . . . . 2 idem

TRENES ESPECIALES EN TODAS LAS LINEAS

## A los suscriptores de Aspe

Las difíciles circunstancias porque atraviesa actualmente la administración de nuestro periódico, nos obliga a rogar muy encarecidamente, a los suscriptores de Aspe especialmente, y a todos en general, se sirvan pagar lo antes posible, sus atrasos, pues de lo contrario tendremos que publicar el nombre de los morosos, en letras de molde.

Por hoy, solo publicamos el nombre de Francisco Asensi (a) «Tuerto» que debe 23 semanas, y quien ha creído sin duda que nada cuesta el papel y la tinta.

A éste seguirán otros, si no pagan los atrasos todos los que nos deben.

**Repartidores** Se necesitan para este periódico. Inútil presentarse sin buenas referencias.

## NOTICIAS

Hoy marcha a Alcoy donde pasará la temporada veraniega, la señora doña Emilia Villaplana Villaplana, esposa de nuestro buen amigo don Vicente Baeza.

Acompañan a la señora Villaplana sus hijos y su agraciada hija la señorita Clotilde Baeza.

Tengan feliz viaje y celebraremos que la estancia en la vecina ciudad fabril les sea grata.

En la Escuela Normal de Maestros han terminado los exámenes de los alumnos oficiales.

APRENDIZAS Y OFICIALES se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, núm. 67.

La Administración principal de Correos de esta capital anuncia un concurso para dotar a la estafeta de Correos de San Vicente de loc. adecuada para el jefe de la misma.

Diariamente se reúne la Comisión ejecutiva de la Junta de festejos y propaganda del clima, y tiene bastante adelantados los trabajos de la aplicación de cuotas mensuales, según la categoría de cada cual, habiendo dado ya su conformidad algunos de los interesados.

Ya está impreso y repartido el reglamento por el que se ha de regir la Junta, con el fin de que se estudie por los señores vocales y se proponga en primera sesión las modificaciones que se estimen convenientes.

Desde luego, los trabajos marchan bien y prometemos tener al corriente a nuestros lectores de este asunto tan beneficioso para Alicante.

**BORDADORA.**—Trabajos de todas clases. Calados a mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

Han dado comienzo en los diferentes centros de enseñanza los exámenes de ingreso continuando mañana con los de asignaturas para la enseñanza no oficial.

Los Ayuntamientos de Busot y Recamora han expuesto al público, las cuentas municipales del pasado año.

**COMPAÑEROS.**—Un obrero como voso ros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarme? En cambio os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

—Sí, para el otro mundo—interrumpió Antonia,—pero yo lo impediré. Liana, Liana.

La niña corrió cerca de ellos. Antonia la puso en las rodillas de Clemente.

—Liana, dí al abuelo que no debe dejarnos, que tú no lo quieres.

—¡No te vayas! ¡no te vayas!—gritó la nena agarrándose al cuello de su abuelo.

Clemente estaba cadavérico.

—No me marcharé—dijo estremeciéndose.

—Dí a tu madre que sufriré el presidio, en donde moriré desesperado.

A esas palabras, la mirada de Antonia se hizo rígida, sus labios temblaron.

Quedó sin movimiento.

Liana, que no comprendía nada, siguió gritando.

—No te vayas, no te vayas!

—No, no, vuelve a jugar tesoro mío—dijo Clemente.

La dejó en tierra, y acercándose dulcemente a su hija, la abrazó.

—Pobre y querida hija mía—murmuró en voz baja,—ten valor, yo no soy tan

me ayudéis a librar a los inocentes de una tremenda situación.

Antonia bajaba la cabeza humillada.

—¿Y es necesario que te acuses tú y te pierdas?—murmuró.—¿Quieres absolutamente perder a mi madre y hacerla llegar hasta el patíbulo? ¿No hay otra salida para vengarte, y al mismo tiempo salvar a los inocentes?

Clemente estaba lívido, pero tranquilo.

—No te inquietes tanto, he perdonado la vida a tu madre en gracia tuya y de tu niña, pero he acusado a Jack, el que ha hecho sangrar mi corazón, y sería tu perseguidor si yo te dejase. ¿Te disgusta?

—No, no; te aseguro padre mío, que no puedo pensar en él sin sentir horror. Y te lo juro sobre la cabeza de mi niña. Jack no ha sido mi amante, yo no hice más que prometerle, y Jack se contentó con eso, y cuando tuvo esperanzas de que su sueño se realizaría, me marché con Celso, y todo se acabó.

—Quizás para ti, pero no para él; tú no le conoces bastante. Creyéndose amado por ti estaba como un cordero, como lo fue



# Información general

## LOS REGIONALISTAS

Madrid.—Parece que la discusión del Mensaje en el Congreso comenzará por una enmienda que presentarán los regionalistas, en la cual se pide el reconocimiento oficial del idioma catalán y que se autorice el nombramiento de una Comisión de gobierno interior en Cataluña.

## SESIÓN IMPORLANTE

Madrid.—Se concede extraordinaria importancia científica a la sesión que mañana celebrará la Academia de Medicina.

En ella se leerá una memoria del cirujano asturiano don Celestino Alvarez, acerca del nuevo procedimiento para operar la úlcera de estómago.

## UN DUELO

Madrid.—Los periódicos se ocupan de un asalto a sable entre el director de «La Tribuna» Cánovas Cervantes y el redactor de Prensa Gráfica José María Carretero.

El duelo fué en una finca cercana a Las Rozas y las causas por la polémica entablada entre ambos con motivo del concurso de cuentos de «La Tribuna» al que concurrió Carretero obteniendo un accésit.

Por ello acusó a Cánovas Cervantes de haber coaccionado al jurado.

Ha resultado Carretero con una herida leve en la cabeza.

## De la guerra europea

### LA ESCUADRA INGLESA DERROTADA

En Skage Raki Horus-Riff se desarrolló un gran combate entre las escuadras alemana e inglesa durante dicho combate toda la tarde y noche del día 31 de Mayo.

El acorazado inglés «Marlborough» fué alcanzado por un torpedero y hecho prisionero.

Los ingleses sufrieron el hundimiento de los siguientes barcos de gran tonelaje.

«Warspite» de 28.500 toneladas  
«Queer Mary» de 30.000 toneladas, e  
«Infatigable» de 19.500.

Todos de moderna construcción.

Además quedaron fuera de combate, dos cruceros acorazados tipo del «Adriles» un pequeño crucero, los cazatorpederos «Turbulet», «Alcaster» «Mestor» un submarino y gran número de cazatorpederos.

En Berlín ha causado inmenso júbilo el desastre de la escuadra inglesa.

Los alemanes sufrieron la pérdida de los pequeños cruceros «Pammeur» y «Weslenden», y algunos torpederos que aun no han resado.

## Lana

Se compra lana usada, a 1'50 y a 2' pesetas kilo. Calle Santos Médicos, número, Alicante.

En la Alcaldía ha quedado expuesto el pliego de condiciones para la subasta del servicio de limpieza de las calles de la capital por los años de 1916 al 1920 ambos inclusive.

El Juzgado de Alicante instruye sumario sobre hurto de zinc en la estación de la Marina.

La Comisión Mixta de Reclutamiento en las últimas sesiones verificadas ha declarado prófugos al siguiente número de mozos del actual reemplazo: De Monóvar 26, Gata 15, Javea 10, Alcalá 5, Elda 4 y Petrel 2.

**PILAS DE MADERA** para lavar ropa; fuertes y baratas, las mejores de Alicante se venden en la calle del Gallo número 12.

En las oposiciones recientemente celebradas en Madrid para la plaza de Inspector de Sanidad de Marruecos, ha sido aprobado el competente facultativo del cuerpo de Beneficencia Municipal, don Eduarndo Mangada.

El presidente de la Junta de Festejos y Propaganda del Clima don Federico Clemente Ayala, participa a nuestro director que se ha honrado a éste con el nombramiento de vocal de dicha Junta, el cual acepta y agradece, prometiendo contribuir en la medida de su modestia al altruista y patriótico fin de dicho organismo.

## Josefa Grau

### Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

## Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA  
Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONÓMICOS  
CLASES EN NOCHE

Visitar a cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

## Josefa Llorca

### Modista

Enseñanza completa a precios módicos. Confección perfecta con arreglo a los últimos figurines.

Calle de Riego, núm. 6.—Alicante.

## HERMANAS SANSANO

### Modista

Se confeccionan trajes para señoras y niñas.—Equipos para novia.—Perfección, economía y prontitud.—Bazán, 55.

## Casa Ayala

### GRAN ALMACEN DE MUSICA

Se alquilan pianos desde cinco pesetas al mes en adelante.

Plaza del Abad Penalva.

## Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos, como folletos, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros, talonarios, memorandums, etcétera, con perfección, prontitud y economía.

Calle San Ildefonso, número 8.

TIPOGRAFIA OBRERA

por mucho tiempo con Daria; desilusionado, es una fiera terrible que no se contenta más que con los asesinatos, y hay que guardarse de él.

—Yo no he podido nunca comprender cómo mi madre haya podido preferirle a ti—dijo Antonia.

Clemente se puso livido, sin embargo, contestó:

—Jack es joven y yo soy viejo, hija mía, no hablemos más de ellos sino de nosotros y de estos instantes que nos quedan para estar juntos. Mirame a la cara, ¿estás verdaderamente enamorada de tu marido, y dispuesta a todo para conseguir su perdón?

Los ojos de Antonia se iluminaron.

—Sí, padre mio—contestó,—te lo juro, el sentimiento que experimento por él ha cambiado mi vida. Hoy daría mi sangre para verle feliz y que no me apartase de mi criatura.

—Eso te salvará, y cualquier cosa que suceda sabrás soportarla sin rebelarte, atendiendo también a las necesi-

dades de tu hija. Así que te dejo sin cuidado.

Antonia se asustó de nuevo.

—No, tú no me debes dejar, tú te salvarás.

Clemente la interrumpió con una triste sonrisa.

—¡Imposible!—dijo,—sin mi confesión sería perdido lo mismo, porque después de tu reaparición, Raimunda depositará en manos del juez aquellos documentos que a mí se refieren, en su defensa y no dejarán de utilizarlos. La señora Trevi ha sido ya bastante generosa conmigo, y además yo siento una absoluta necesidad de aligerar mi conciencia y salvar a los que pueden auxiliarte todavía a quienes tú amas y serán una bendición para ti misma. Liana misma cuando sea mayor, comprenderá lo que hice por ella y por su madre y me perdonará, así es que tú no debes retenerme, ni yo dudar.

—Nunca, nunca te dejaré cumplir semejante locura; si te matas es que no me amas.

—Si te he dicho que partiré.

que habita en la calle  
se suscribe a ALICANTE OBRERO.

Don ..... número .....

Los que desean suscribirse pueden llevar este boleto y entregarlo a nuestros repartidores ó en esta Administración, San Ildefonso, número 8

**ALICANTE OBRERO**  
DIARIO DE LA TARDE  
BOLETIN DE SUSCRIPCION